

"Santo Salmón": tras negocios legales escondían millonarios y violentos asaltos

Allanamientos en seis comunas, en los que participaron 100 detectives, permitieron desbaratar una banda criminal de transportistas y comerciantes.



EL JEFE DE LA PDI EXPLICÓ DETALLES DEL OPERATIVO POLICIAL.

Juan Olivares Meza
 cronica@lidersonantonia.cl

15

viendas ubicadas en seis comunas de San Antonio y Santiago fueron allanadas por la PDI.

Los locatarios del Terminal Pesquero de Santiago, junto a comerciantes y transportistas de la zona, integraban la agrupación criminal que escondía sus violentos y millonarios asaltos con negocios lícitos que usaban como fachada de la lucrativa venta de productos robados en violentos asaltos a mano armada.

El trabajo investigativo, coordinado por la fiscal Claudia Cancino a través de la Brigada Investigadora de Robos (Biro) de la PDI de San Antonio, permitió gestionar las órdenes de entrada y registro para 15 domicilios en las comunas de Cartagena, Melipilla, La Pintana, Conchalí, Colina y San Antonio, donde se

"No obedecen a delincuentes comunes propiamente tal, sino que son sujetos que tienen actividades lícitas",

subprefecto Andrés Honorato

concretaron los arrestos de 11 personas y se incautaron dos escopetas, tres pistolas, municiones de diverso calibre, teléfonos celulares, cannabis sativa, más de 6 millones de pesos en efectivo y distintos elementos de interés criminalístico, como especies relacionadas con otros robos similares.

La diligencia se realizó en el marco de la denominada "Operación Santo Salmón", en la que detectives de la Biro detuvieron a 11 integrantes de esta agrupación criminal, por su responsabilidad en los delitos de robo con intimidación, receptación, infracción a la ley de armas y drogas. Todos ellos, según la fiscalía, se coordinaron en marzo pasado para concretar un violento asalto en el que robaron un cargamento de pallets de salmón de exportación, desde los frigoríficos Hook, avaluado en unos 600 millones de pesos.

Tras el cuantioso robo, la venta de los filetes del salmón de exportación en



EN EL OPERATIVO LIDERADO POR LA BIRO DE SAN ANTONIO FUERON ARRESTADAS 11 PERSONAS Y 10 DE ELLAS QUEDARON EN PRISIÓN.



DINERO EN EFECTIVO, ARMAS Y ESPECIES INCAUTÓ LA PDI.

la comuna de San Felipe, al interior de la región de Valparaíso, permitió dar con la primera hebra que terminó desbaratando la agrupación delictual.

ARMAS, PAGOS, PLANES

A nombre del Ministerio Público la Fiscal Claudia Cancino dijo que "claramente aquí hay una organización, nadie puede ingresar a un lugar que está lleno de gente trabajando, sin contar con la logística necesaria, con los camiones, con los conductores de esos camiones, con los vehículos que van guiando

a los puntos que tienen para poder acopiar esa gran cantidad de mercadería y luego hacer el trasvase de esa carga. Hay una logística compleja y utilización de armas".

El jefe de la Biro de San Antonio, subprefecto Andrés Honorato, remarcó que "los sujetos que estamos investigando no obedecen a delincuentes comunes propiamente tal, sino que son sujetos que tienen actividades lícitas, pagan sus impuestos. Sin embargo, también aprovechando esa pantalla, realizan actividades

"Nadie puede ingresar a un lugar que está lleno de gente trabajando, sin contar con la logística necesaria",

fiscal Claudia Cancino

ilícitas, facilitando sus medios, sus recursos para la comisión de estos hechos. Como se estableció, a través del levantamiento del secreto bancario, se hizo un análisis patrimonial de las cuentas de uno de los imputados, que fue el primer detenido que era un empresario del Terminal Pesquero Metropolitano, y se logró establecer, conforme a los movimientos de sus cuentas bancarias, que efectivamente canceló para la planificación y ejecución de este delito alrededor de 20 millones de pesos".

Por su parte, el jefe de la Prefectura Provincial San Antonio de la PDI, prefecto Henrik Arguedas, detalló que "se realizó todo un proceso de investigación, de análisis, de inteligencia criminal, que logró reunir los medios de prueba para que el Ministerio Público solicitara al Juzgado de Garantía las órdenes de detención y de entrada y registro para 15 domicilios, y es importante señalar también que aquí hay un trabajo en equipo, ya que operaron más de 100 detectives, tanto en San Antonio como en la región Metropolitana, logrando culminar con éxito la detención de todos los imputados".

La delegada presidencial, Caroline Sireau, lamentó que "esta banda criminal está compuesta por gente de acá de San Antonio, que efectivamente realiza también actividades lícitas. Por lo tanto, eso habla de una mayor complejidad, pero obviamente nos alegra que esta banda haya sido desarticulada".